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桃園縣政府第 636次主管會議紀錄 

 

時間：101年 1月 5日下午 2時整 

地點：本府 12樓會議室 

主席：吳縣長志揚              記錄：科  長 林裕玟 

出席：如簽到簿                  科  員 藍瑞娟 

壹、主席宣布開會 

貳、宣讀上次會議紀錄 

主席裁示：無修正意見，會議紀錄確定備查。 

參、專案協調 

一、專案名稱：如何推動本縣公共設施場館認養方式 

相關機關：交通局、城鄉發展局、教育局、社會局、財政局、觀光行銷

局、工務局、水務局 

葉秘書長秀榮： 

本縣境內公共設施綠美化、道路及場館皆可洽民間單位等社會資源認

養，各局處應就所主管的場館設施訂定認養辦法，媒合促成，使各場館

依都市計畫原設置目的使用。 

主席裁示： 

請研擬方案，依場館特性訂定認養方式，再依所轄事務範圍作一盤整。

本案加列研考會為相關機關，並由財政局擔任專案經理人，以前次研議

命名權的方向作基礎，參考國外實例推動。 

二、專案名稱：中福計畫基力化工鎘污染後續處理協調事宜 

相關機關：農業發展局、環境保護局、地政局、城鄉發展局 

葉秘書長秀榮： 

中福都市計畫雖已經行政院核定，惟基力化工鎘污染造成該計畫暫時停
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滯，污染的整治可與都市計畫同時推動，俾利本縣未來發展。 

主席裁示： 

本案請向環保署表達整治後的土地將不作農業使用，較易達成整治完成

的認定，請李副縣長擔任專案經理人。 

肆、專題報告 

一、報告機關：交通局 

案由：本縣道路管線挖掘自治條例檢討報告 

葉秘書長秀榮建議： 

（一）本縣道路挖掘統一施工期程為每年 3月至 4月、8月至 10月，

惟例外情形太多，應嚴格限制將道路挖掘施工期程限縮在這兩個時段

內，減少民眾對道路施工的抱怨。 

（二）建議研擬提高例外施工期間的收費標準，以價制量，減少例外。 

黃副縣長宏斌建議： 

工務局現正草擬路平專案獎懲辦法，道路挖補的申請權限在建築師公

會，應考慮使權限一致。新開發之都市區域可施作共同管溝線工程，舊

社區因無共同管溝，才較易發生道路挖掘所生之民怨，會後將再與交通

局、工務局討論解決。 

主席裁示： 

（一）假修復時間應限縮，並建立機制一次完成。 

（二）統一施工期間應研議縮短，例外狀況要嚴格限制。 

（三）抽查或民眾檢舉若與施工標準不符者，應訂立清楚罰則。 

本案可設法創造新觀念，以合乎民眾需求，請黃副縣長將以上重點納入

專案中妥善處理。 

二、報告機關：農業發展局 

案由：本縣精緻農業現況及未來發展報告  
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航空城公司劉總經理志明建議： 

將台灣與荷蘭的農業產值與農業就業人口比較，我們的農民相對弱勢且

無競爭力，休耕比率過高及農業人才不願回歸是非常可惜的現象，全台

目前是以農委會、農會及小農三體共構的農業，無法產生國際競爭優

勢，航空城計畫建議在桃園機場附近建立國際交易中心。 

環保局傅主任秘書豫東建議： 

環保署今年 6月前將建立全台碳交易平台，屆時廠商面對碳稅納入空污

費的經濟壓力，可形成在地產業就地採購的需求。減碳措施中，農地復

耕工作應優先於造林。 

蔡副秘書長宗烈建議： 

（一）本縣稻米能與日本洽談契作事宜，相當不易，期待能有好結果。 

（二）茶的文化體驗，龍潭與復興兩鄉鎮皆具備條件，舉例如拉拉山的

烏龍茶更是品質一流，且已註冊商標，極富潛力，可多加推廣。 

（三）本縣畜牧業面積僅幾百公頃，產值卻達本縣農林漁牧的 2分之 1，

舉例如本縣酪農畜養牛隻，泌乳量及含脂肪量皆極高且品質佳，極具發

展潛力。對於污染問題，可參考新屋鄉一處廢水零排放畜牧場的作法。

農業發展局可與農委會爭取預算輔導本縣現存的 600多處畜牧場，讓既

有設備升級，改善污染。 

（四）建議本縣各鄉鎮能發展一鄉鎮一特色農作物，除建立精緻農業，

更可結合休閒觀光，形成具特色的農業文化。 

葉秘書長秀榮建議： 

農業發展局應善加利用農改場所研發的優良品種及品種改良技術，輔導

農民、產銷班，推廣轉型技術，未來才能看到精緻農業在桃園生根的榮

景。 

李副縣長朝枝建議： 
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（一）本縣休耕比率過高，每年休耕補助金額超過 20億，建議可轉為

輔育農民復耕，惟應從整體結構面思考。農業發展局可透過本縣傑出農

民的成功例子，推廣及鼓勵產銷班朝此方向輔導農民栽培。 

（二）以東方美人茶為例，本縣的茶農很辛苦，60至 70%茶心卻為外縣

市農民取得，請農業發展局強化本縣從採茶工至優良的製茶技術。龍潭

大都是老茶樹，有必要更新，更新後的前 3至 5年無法採茶期間，政府

應可補助鼓勵，讓茶農提高茶樹更新意願，才能使桃園成為全國最大的

東方美人茶產地。 

主席裁示： 

（一）本人就職兩週年記者會曾提及黃金十年的願景，其中一部分為精

緻農業，本縣為工商大縣，除生產外，環境與樂活生活皆與農業有關。

農業的精緻化、科學化，利潤不輸高科技產業，過去兩年，十大經典好

米、神農獎或傑出農民獎絶對會有桃園縣，顯現本縣的精緻農業已具相

當基礎。 

全台灣重要的食品工廠都在桃園縣，惟原料卻不一定使用本地的農產

品，舉例如知名漢堡店的中央廚房雖設於本縣，但所用的米卻自外縣市

運送過來。農業發展局應與工商發展局合作，努力行銷、契作，讓大家

有保障，生產意願便自然提高，休耕面積也會縮減。 

（二）此次東方美人茶活動的辦理，產生極大迴響。本縣茶心被收購到

外縣市加工的現象，應檢討訂定專案輔導辦法，並請茶改場協助提高製

茶技術。 

（三）本縣精緻農業具多重面向，每一農產品皆可推廣，對於機會較大

者優先推動，作出名聲。 

伍、重大事項辦理情形 

主席裁示： 
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第 10及 12案解除列管，並請衛生局另提規劃101年度健康城市計畫。

第 2案南崁溪亮點專案及第 7案老街溪專案協調，請水務局繼續加強。 

陸、各機關協調事項 

原住民行政局林副局長日龍報告： 

93 年艾利風災興建工程今年 1 月即將啟動，兩標案建照送審，請工務 

局協助速審，儘快核發，俾利工程施工，8月完工。基地土地分配、測 

量及後續建地產權的登記，請地政局協處規費及相關事宜。 

衛生局劉局長宜廉報告： 

流感疫情現正處高峯期，經調查本縣幼托所小朋友有 50%以上未施打流 

感疫苗，請社會局與教育局協助調查10人以上幼托所施打疫苗需求， 

本局將派員前往，同時亦主動釋出 9 萬片外科口罩提供全縣幼托所備 

用。並請兩局協助通報全縣師長，落實學童生病不上課，老師生病不上 

班的原則。 

葉秘書長秀榮： 

（一）公文的品質及內容，請各局處長皆能充分了解並親自核閱。 

（二）請各局處首長應重視會議，無法參加時，應指派熟悉業務之同仁 

與會。 

李副縣長朝枝裁示： 

（一）風災興建工程請工務局及地政局全力協助。社會局、教育局也請 

與衛生局密切合作控制流感疫情的擴散。 

（二）公文品質及效率請各局處都要非常重視，會議紀錄應儘快整理， 

具時效效性之公文亦應專人遞送跑文。 

（三）會議召開時，代表開會人員應為窗口，倘下回無法參加時，應 

交待清楚，充分表達局處業務及立場。 

柒、臨時動議 
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無 

捌、主席政策指示 

無 

玖、散會  下午 4時 50分 


